

III.—QUARANTAINE.

Généralement, et surtout en ce qui concerne l'immigration venant des ports du Royaume-Uni, la santé des immigrants a été fort bonne durant l'année 1869. Toutefois, un grand nombre des immigrants étrangers, en route pour les Etats-Unis, a souffert de maladies sérieuses, entre autres d'une fièvre typhoïde très-maligne. Pour la première fois depuis plusieurs années, le personnel bien aguerri de la station de la quarantaine a souffert de la contagion. Quelques-uns des employés en ont été atteints, et l'une des garde-malades, madame Hurst, est morte du typhus. Le Dr. Montizambert, médecin-surintendant, a été lui-même en danger pendant plusieurs semaines à la suite d'une attaque de la même maladie.

Par suite de la maladie du médecin-surintendant, qui était le seul médecin à la station, le Dr. Rinfret, de la Pointe-Lévis, fut envoyé à la Grosse-Isle, où il est resté, en qualité de médecin-surintendant-adjoint, depuis le 29 juin jusqu'au 2 septembre. Durant une portion de cette période il eut nécessairement la surintendance exclusive de l'établissement, et le reste du temps il donna ses soins au Dr. Montizambert qui souffrait encore des suites de la maladie.

A la station de la Grosse-Isle, quarante navires, portant 10,123 passagers, ont été inspectés conformément à la loi et aux règlements de la quarantaine. Sur ces quarante navires, seize portant un nombre total de 4,474 immigrants ont fait la quarantaine régulière, c'est-à-dire que leurs passagers ont été débarqués et retenus sur l'île durant des périodes diverses. Trois autres navires, portant un nombre total de 736 passagers, ont été retenus en quarantaine d'observation durant une courte période. Les navires ainsi retenus avaient perdu quatre-vingt-trois passagers décédés en mer ; le plus grand nombre des décès avait eu lieu parmi les enfants affaiblis par un mauvais régime et les souffrances de la traversée.

Le nombre des malades admis aux différents hôpitaux de la station a été de 495, dont 44 sont morts : 139 cas de typhus, 27 décès. On trouvera de plus amples détails sur la station de la quarantaine à la Grosse-Isle, dans le rapport du médecin-surintendant, annexé à l'appendice.

Pour surcroît de malheur, un incendie qui éclata dans la nuit du 25 octobre, 1869, détruisit la résidence du médecin-surintendant, et il perdit la plus grande partie de ses effets. C'est une succession de rudes épreuves pour un fonctionnaire dont le traitement n'est que de \$1,000.

En 1869, les dépenses totales de la station de la quarantaine, à la Grosse-Isle, ont été de \$11,440.

Je suis fâché d'avoir à dire que l'achat de l'île Lawlor, dans le havre de Halifax, n'est pas encore complété, vu qu'on n'a pu encore surmonter entièrement les difficultés signalées dans le rapport de mon prédécesseur. La personne chargée par l'honorable ministre des travaux publics de se procurer un titre sûr n'a pu réussir par suite de l'absence de plusieurs des co-propriétaires de l'île.